

Actu locale | Combe de Savoie

VALGELON-LA ROCHETTE

Coopération décentralisée au Sénégal : la méthode Arcade en place

Brigitte Mauraz



De gauche à droite, François-Xavier Le Corre, Aly Diarra et Mylène Contini. Photo Le DL/B.M.

L'organisation non gouvernementale Arcade souhaite aider la commune de Bandafassi, notamment en matière de désenclavement, promotion féminine, agriculture, santé et éducation. Zoom.

Analyser et répondre aux besoins avec et pour les Sénégalais sur neuf volets : le désenclavement, la promotion féminine, l'agriculture et l'élevage, la santé, l'environnement, l'éducation, l'appui à la gouvernance, l'hydraulique et l'assainissement. En matière de coopération décentralisée entre les pays du Nord et du Sud, la méthodologie de l'ONG (organisation non gouvernementale) Arcade, une terre pour vivre, est reconnue jusqu'au niveau ministériel.

La junte malienne ayant interdit le 29 novembre 2022 aux ONG d'intervenir dans son territoire, Arcade a dû changer de destination. À l'issue d'un appel à propositions, la commune de Bandafassi, au Sénégal, a été retenue le 26 mars 2023 sur la base d'une sélection multicritère. La méthode Arcade se met en place à Bandafassi après des missions de reconnaissance en 2023, et neuf mois de régularisation administrative en 2024.

« Le principal défi pour moi lors des deux missions de juin et de novembre 2023 a été de voir comment transposer et adapter au Sénégal la méthodologie Arcade, qui a fait ses preuves pendant trente ans au Mali, par une observation systématique du fonctionnement de la mairie de Bandafassi, de l'organisation des populations et des contraintes géographiques et politiques », analyse Bernard Seigle-Ferrand, ancien président, fondateur d'Arcade.

La pertinence du choix de Bandafassi actée et la convention de coopération décentralisée signée, François-Xavier Le Corre, Aly Diarra et Mylène Contini, respectivement président, vice-président et coordinatrice France de l'ONG, se sont rendus au Sénégal fin 2024. « Nous avons constaté sur le terrain l'étendue des besoins en lien avec Bibaly Ba, coordinateur Arcade au Sénégal. À Bandafassi, des jeunes diplômés veulent rester au pays, avec la volonté de développer leur village. Nous avons bien annoncé qu'Arcade n'allait pas rester tout le temps et qu'il fallait que les habitants se prennent en main », souligne le président de l'ONG. Et de conclure : « Le maître mot est l'humilité. On a une montagne à gravir. En partant des priorités fixées par les mairies, Arcade finance des projets et amplifie les actions selon les financements, pour inspirer la confiance de la commune et de la population. »

Arcade recherche des adhérents et des bénévoles. Rendez-vous à l'assemblée générale le 22 mars à 17 h 30 à la salle Saint-Maurice à Porte-de-Savoie. (*)

(*) Réservation pour le repas avant le 19 mars. Contact au 04 79 65 38 20 ou sur le site internet www.arcade-vivre.fr.